

# Abriendo La Caja de Pandora

*La función ininterrumpida de la tragicomedia urdida por Montesinos y Cía., en apretada síntesis.*

Estas son, en resumidas cuentas, algunas perlas de la semana. Si el lector se siente anonadado por el alud de escándalos que suceden en el Perú, en una función de cine-verdad ininterrumpida, CARETAS preparará este índice semanal en un intento de ayudarlo a que ordene su indignación.



## SALAS; EL SUELDO POR UN CABALLO

**Aljovín dice que el miedo lo paralizó para investigar al ex asesor**

"Fue Vladimiro Montesinos quien me ofreció el cargo de Premier", declaró este miércoles Federico Salas, el último presidente del Consejo de Ministros de Fujimori, ante la Comisión del Congreso que investiga los ingresos de Montesinos y que preside el congresista David Waisman, de Perú Posible. Salas especificó que cuando preguntó al asesor por su sueldo, éste le respondió: "¿Cuánto quieres ganar?" Salas dijo que pidió US\$ 25 mil al mes. "¡Ese no es el sueldo de un ministro!", replicó Montesinos. "El sueldo es US\$ 30 mil". Salas asegura que se desmontó del caballo y devolvió el dinero. No hay forma de comprobarlo porque no le pidieron recibo y, además, porque el dinero provenía del Banco Central de Reserva (!!!).

Ese sueldazo no lo gana ni un gerente de transnacional en el Perú, pero, en fin, ellos no han tenido la suerte de nacer en este valle de lágrimas y risas.

Otra historia que contó Salas es que Montesinos lo amenazó con un golpe de Estado, cuando por encargo de Fujimori, fue a pedirle que renunciara al puesto de asesor del SIN. "Tengo tres mil hombres fuertemente armados y ningún presidente, mucho menos un presidentillo de Consejo de Ministros, tiene fuerzas para sacarme", disparó Montesinos. "Si insistes en pedirme esa renuncia, no vas a llegar ni a la reja de Palacio". "Para mí eso fue un shock y colgué el teléfono", evocó Salas. "Estaba asustado".

Al día siguiente, sacando fuerzas de flaqueza, cual Rocinante quijotesco, Salas volvió a insistir. Fue al SIN, pero cuando llegó lo esperaba Montesinos acompañado por los comandantes generales de la Marina Antonio Ibárcena Amico; del Ejército, José Villanueva, y de la Fuerza Aérea, Elesván Bello. También el director general de la Policía, Fernando Dianderas. Repitió el encargo y Montesinos reiteró la amenaza. Parece que ya para entonces Salas se había acostumbrado a su propio miedo.

## **DUO TERMODINAMICO**

El lunes se había presentado ante la Comisión un dúo de polendas: la ex fiscal de la Nación Blanca Nélida Colán y el ex fiscal de la Nación Miguel Aljovín Swayne. Fue un espectáculo entre hilarante y horrible. Con su desagradable voz de pito, la señorita Colán se hizo la que no sabía nada de nada y no se acordaba de nadie en particular, ni siquiera de Montesinos, a quien sólo habría visitado tres veces. Amenazó con revelar nombres de intelectuales y juristas que hoy se rasgan las vestiduras, y que acudían al SIN; pero no quiso dar nombres. Por momentos, los miembros de la Comisión se doblaban de risa. El espectáculo brindado enseguida por el Dr. Aljovín tuvo su gag perfecto, su redondez actoral, cuando dijo: "Comprendan que estaba atemorizado". Por eso no investigó a Montesinos.

## **LUNES FEMENINO**

Como haciendo eco a la actuación de la Colán, el propio lunes desfiló ante la Comisión Waismann la señorita Matilde Pinchi Pinchi. Ella negó ser testaferra de Montesinos; pero sí dijo que tiene tres empresas y que Montesinos la asesoraba ante la Sunat y la Sunad respecto a problemas de sus tres empresas. Por cada una de ellas pagaban a Montesinos treinta mil dólares mensuales. Hay quienes afirman que las importadoras de Pinchi y Pinchi son empresas fantasma. Fantasmas de ópera bufa.



Aljovín dice que el miedo lo paralizó para investigar al ex asesor.

## **EL REVERSO DE FUNES**

El martes, la tragicomedia tuvo un actor de gruesos kilates y kilotes: el ex vocal supremo Alejandro Rodríguez Medrano. El hombre arrancó con una bandera de combate: no recuerda nombres, no se fija, ni como juez o vocal, en nombres, no le interesan los nombres. Este hombre que se precia de ser profesor universitario de Filosofía y Derecho es, pues, el reverso de Funes, el memorioso, el personaje aquel de Borges que se acordaba de cada ser y objeto, minuto a minuto, con nombres para cada instante.

El antifunes local detesta retener nombres. Nos imaginamos que en sus lecciones sobre metafísica puede confundir a Aristóteles con Aristóteles Piccho y, por qué no, a Sófocles con Sofocleto. En todo caso, la desmemoria del magistrado le sirve para no decir nada sobre los personajes con que se entrevistaba en el SIN.

Horas antes, el martes, el congresista Luis Guerrero había presentado a la Comisión una tarjeta del Dr. Rodríguez Medrano, de los días en que era presidente de la Corte Superior de Lima, en cuyo reverso pide a la magistrada Sonia Medina Calvo que atienda a Hugo Lino Rodríguez sobre un asunto pendiente. Parece que fue el conde de la Rochefoucauld quien aconsejó: "Quien no se sienta fuerte de la memoria debe apartarse de la mentira". Pero ¡cómo pedirle a un olvidadizo que tenga presente esa idea!



**La bella griega no podía sospechar los horrores de nuestra política. Al lado, Colán y congresista Waisman. Ella hizo doblar de risa. Pinchi: daba US\$ 30 mil mensuales a Vladimiro.**

de la deuda rusa.

"Al final se descubre que la deuda rusa se pagó al 12 %, lo cual se consideró un precio excesivo", dice el periodista. Concluye con esta afirmación: "quienes tenían información privilegiada hicieron un buen negocio. Fujimori y su ministro de Economía Jorge Camet se embolsaron unos cien millones de dólares". El texto lanza la hipótesis de que los dineros de Fujimori están colocados en su mayor parte en Asia.

El martes 28, desde Zurich, Suiza, nos llegaba otra novedad: cinco nuevas cuentas bloqueadas, por un total de US\$ 22 millones, todas a nombre de allegados de Montesinos. Las cuentas de nunca acabar.

---

## **EL ARBOL DE LA VIVEZA ES VERDE**

El lunes habíamos tenido otro sorpresón llegado desde España. El diario madrileño *El País* -el más leído en lengua española- había publicado el domingo 26 un reportaje de su enviado especial que da cuenta, entre otros escándalos como el de Popular y Porvenir -que costó siete millones de dólares al país- el "affaire"

## **¡Pobre Pandora!**

*De la mitología a la criminología. La mítica caja, en su versión peruana, le puede reventar en la cara a varios.*

QUE nos disculpe Pandora, pero la peruana es una caja bomba. Lo suyo fue diferente. Cuando Prometeo, uno de los titanes, creó la raza humana, Zeus se mostró enormemente celoso de su hazaña y ordenó a Hefesto que formara a una mujer, para dársela a Prometeo como premio por sus labores, pero también como forma de sentirse superior a él. Hefesto modeló arcilla y consiguió crear a dicha mujer, llamada Pandora. Pandora nació con una enorme belleza y todos los dioses quedaron prendados de su hermosura, colmándola de dones.

Atenea le concedió sabiduría, Hermes le dio elocuencia y Apolo dotes para la música. Zeus por su parte, añadió a todos estos presentes una hermosa caja, que se suponía contenía inmensos bienes y presentes para Prometeo, pero, con todo, ordenó a Pandora que no la abriera bajo ningún concepto, lo que ella prometió a pesar de su curiosidad. Fue así como Pandora y su caja fueron ofrecidas a Prometeo, quien, astuto y precavido rechazó a ambas y le indicó a su hermano Epimeteo que, como había hecho él, desconfiara de cualquier regalo de Zeus. Sin embargo, Epimeteo se enamoró locamente de Pandora nada más verla y se desposó con ella aceptando la caja como dote. Pandora, de una ávida curiosidad, abrió la caja, de la que salieron todos los Males que podían infestar a la humanidad, como la Vejez,

la Fatiga, la Enfermedad, la Locura, el Vicio y la Pasión. Horrorizada, intentó cerrarla, pero sólo consiguió retener dentro la esperanza (¿Paniagua?, ¿las elecciones del 2001?) que ayuda desde entonces a todos los hombres a soportar los males de esta mítica caja, hoy hecha realidad en la avalancha de revelaciones que suscita el desplome del fujimorismo.